



Kantonalverband
Solothurner
Schützenveteranen

104. Jahrestagung der Solothurner Schützenveteranen KSSV in Deitingen

Am zweiten Novemberwochenende trafen sich in der grosszügigen Mehrzweckhalle «Zweien» in Deitingen über zweihundert Schützenveteraninnen und Schützenveteranen sowie zahlreiche Gäste zur 104. Jahresversammlung des Kantonalen Verbandes. Das abtretende GL-Mitglied Adolf Stuber (Biberist) wurde zum Ehrenmitglied ernannt. Regierungsrätin Brigit Wyss ehrte den Anlass als Vorsteherin des Volkswirtschaftsdepartements letztmals mit ihrer Teilnahme.

Mit dem durch die Musikgesellschaft Deitingen unter der Regie ihres Dirigenten Roger Siegenthaler beschwingt vorgetragenen «Solothurner Marsch» wurde die Versammlung standesgemäss eröffnet. Aufgrund anderweitiger Verpflichtungen von Regierungsrätin Brigit Wyss wurde ihr Grusswort vorgezogen. Einmal mehr überbrachte sie der Versammlung in charmanter Manier herzliche Grüsse und beste Wünsche von Regierung und Parlament. Sie ermutigte uns, den gesellschaftspolitischen Veränderungen der Gegenwart jederzeit engagiert und gewinnbringend entgegenzutreten. Gleichzeitig attestierte sie uns dank unserer Vorfahren gute Voraussetzungen für eine weiterhin positive Entwicklung. Die Versammlung verabschiedete die scheidende Magistratin mit anerkennendem Applaus.

Vor der Abwicklung der Tagesgeschäfte gedachte die Versammlung zu den gefühlvoll vorgetragenen Klängen der Musikgesellschaft stehend der im vergangenen Verbandsjahr verstorbenen Kameradinnen und Kameraden. Mit einem würdevollen Vers rundete Präsident Alex Mann die Ehrung ab und leitete mit der Genehmigung des Protokolls und seines präsidentialen Jahresberichts über zur weiteren Bearbeitung unserer Traktandenliste.

Mit grosser Freude und spürbarem Stolz begrüsst Bruno Eberhard als Präsident der Einwohnergemeinde Deitingen anschliessend die versammelte Veteranenschar und stellte uns sein Dorf kurz vor. So zählt Deitingen derzeit knapp 2'400 Einwohner, hat als ehemaliges Bauerndorf seinen ländlichen Charakter bewahrt und zeichnet sich durch ein lebendiges und vielfältiges Dorf- und Vereinsleben aus. Die Eröffnung der Dreifachhalle «Zweien» trug ihrerseits wesentlich zur positiven Entwicklung der Dorfgemeinschaft bei.

Am diesjährigen Kantonalen Veteranenschiessen in Balsthal wurden in der Einzelkonkurrenz auf allen drei Distanzen insgesamt 337 Programme gelöst. Das sind bescheidene drei Programme mehr als im Vorjahr in Hägendorf. Schützenmeister Anton Guldemann erhofft sich für das nächste Jahr in Zuchwil einen merklichen Beteiligungszuwachs, sind doch für das Jahr 2025 für einmal keine terminlichen Überschneidungen mit Kantonalen Schützenfesten zu erwarten. Die Beteiligung der Solothurner an der Schweizerischen Veteranen-Einzelmeisterschaft (SVEM) für das Jahr 2024 präsentierte sich mit insgesamt 275 Resultat-Rückmeldungen erneut als eher bescheiden. Von sämtlichen Mitwirkenden qualifizierten sich zwölf Solothurner für den JU+VE Final in Thun. Rolf Jäggi (Oberramsern) und Jürg Klöti (Rothrist) erreichten dabei den nachmittäglichen Meisterfinal. Nach hervorragendem Wettkampf wurde Rolf Jäggi schlussendlich gar mit der Silbermedaille ausgezeichnet. Die SVEM-Programme 2025 können ab Mitte März absolviert werden und müssen neuerdings erst bis spätestens Ende August gemeldet worden sein.

Alljährlich im Winter geht auch die Finalrunde der Schweizerischen Veteranen-Meisterschaft für Luftpistolen über die Bühne. Dabei nahmen bereits im Februar 2024 auch zwei Vertreter unseres Verbandes teil. Während sich Toni Mohyla (Lohn-Ammannsegg) beim Auflageschiessen in der zweiten Ranglistenhälfte klassierte, durfte sich Kurt Mathis (Wolfwil) nach dem Wettkampf mit der Freipistole die Bronzemedaille umhängen lassen.

Kompetent und umfassend präsentierte uns Finanzchef Rolf Eggenschwiler seine detaillierte Zusammenstellung der gegenwärtigen Finanzlage des KSSV. Die Jahresrechnung wurde durch die Versammlung diskussionslos gutgeheissen. Auch der Jahresbeitrag und der Voranschlag für das Jahr 2025 fanden die ungeteilte Zustimmung der Veteranengemeinde. Das neue Verbandsjahr präsentiert sich aus finanzieller Sicht bei der Gegenüberstellung unserer Einnahmen und Ausgaben allerdings in einem derzeit gerade noch akzeptablen rosaroten Bereich. Dabei ist aus den Ausführungen des Kassiers ein sanftes Anklingen einer wohl zeitnahen Erhöhung des Jahresbeitrags unschwer herauszuhören.

Die Traktandenliste wurde durch weitere Grussworte und Informationen von Martin Hug (Zentralkassier Dachverband VSSV), Jürg Dietschi (Präsident SOSV) sowie René Guldemann (Präsident SV Wasseramt) aufgelockert. Weiter wurden eine Kameradin und 27 Kameraden zu Kantonalen sowie 31 Mitglieder zu Eidgenössischen Ehrenveteranen ernannt. Als Versammlungshöhepunkt wurde GL-Mitglied Adolf Stuber (Biberist) als langjähriger Kantonalführer mit grossem Applaus verabschiedet und zum Ehrenmitglied des KSSV erhoben. Für den Zurücktretenden wurde der Bucheggberger Andreas Christen (Aetigkofen) als Beisitzer ins Leitungsgremium gewählt. Die abschliessenden Dankesworte von Präsident Alex Mann verbunden mit der nunmehr bereits traditionellen Übergabe von Rosen an alle anwesenden Damen rundeten die Versammlung würdig ab. Die nächstjährige Generalversammlung findet am 22. November 2025 in Meltingen (Schwarzbubenland) statt.

Hans Grolimund, Aktuar KSSV

Gewinner der Kantonalen Veteranenmeisterschaft 2024

Es zählen folgende Resultate:

- | | |
|--------------------------------------|-------------|
| 1. Einzelkonkurrenz (EK) | 100% |
| 2. Jahresschiessen (JS) | 100% |
| 3. Solothurner-Stich (SS) | 10% |
| 4. Einzelmeisterschaft (SVEM) | 100% |

Maximum: 430 Punkte

300m	Kat. A:	Walter Signer (1948), Grellingen	415,50 Pkt.
	Kat. D:	Silvano Schalt (1959), Trimbach	408,10 Pkt.
	Kat. E:	Markus Loosli (1962), Oberbipp	396,60 Pkt.
50m	Kat. A:	Markus Abt (1957), Aeschi SO	407,10 Pkt.
	Kat. B:	Kurt Mathis (1953), Wolfwil	393,40 Pkt.
	Kat. C:	Peter Kreis (1956), Lohn-Ammannsegg	384,70 Pkt.
25m	Kat. D:	Kurt Mathis (1953), Wolfwil	415,10 Pkt.
	Kat. E:	Rudolf Bitterli (1934), Mümliswil	397,30 Pkt.



IMPRESSIONEN





*Ehrenmitgliedschaft für unseren langjährigen
Kantonalfähnrich Adolf Stuber.*



*Fototermin mit dem neugewählten Mitglied der
Geschäftsleitung Andreas Christen.*



Musikgesellschaft Deitingen auch gesanglich gut unterwegs.



Erwartungsvolle Fraktion der Thaler Schützenveteranen.



Ehrenvolle Verabschiedung unserer Regierungsrätin und Militärdirektorin Brigit Wyss.



Stelldichein zweier Ehrenmitglieder mit wohlverdientem Pausenapéro.









